

TABLA DE CONTINIDO

	<u>Pág.</u>
1. ANTECEDENTES	1
2. PROBLEMA	6
3. JUSTIFICACION	7
4. OBJETIVOS	8
4.1 OBJETIVO GENERAL	8
4.2 OBJETIVOS ESPECIFICOS	8
5. MARCO TEORICO	9
5.1 FILOSOFIA DEL HOSPITAL DEL NIÑO "MARIO ORTIZ SUAREZ"	9
5.2 DEPARTAMENTO DE ENFERMERIA	9
5.3 PRINCIPIOS DEL DEPARTAMENTO DE ENFERMERIA ..	11
5.4 OBJETIVOS DE LA UNIDAD DE ENFERMERIA	12
5.5 IMPORTANCIA DE ATENCION GLOBAL AL NIÑO	14
5.5.1 Atención Integral del Niño Menor de 5 años	17
5.5.2 Desarrollo de los Sistemas locales de Salud	18
6. VARIABLES	20
6.1 ALTA MEDICA	20
6.2 LACTANTE	21
6.3 FACTOR ECONOMICO DE LOS HOSPITALES	24
6.4 IMPACTO NIÑO-SECTOR SALUD	29
6.4.1 El Niño Hospitalizado	30
6.4.2 Factores Estresantes y Reacciones Relacionadas con la Edad de Desarrollo	31

6.4.3	Niños que dan sus primeros Pasos .	31
6.5	MIGRACION	32
7.	METODO	36
7.1	UNIVERSO	36
8.	CALCULO DE PERSONAL EN LA SALA I DE LACTANTES DEL HOSPITAL DE NIÑOS "MARIO ORTIZ SUAREZ"	37
9.	CUADROS, GRAFICAS Y ANALISIS	39
10.	CONCLUSIONES	78
11.	RECOMENDACIONES	80
12.	BIBLIOGRAFIA	82

1. ANTECEDENTES

Esta es una reseña histórica actualizada del único Hospital Infantil en nuestra ciudad, dependiente del Ministerio de Previsión Social y Salud Pública.

El Hospital de Niños "Mario Ortiz Suárez" de la ciudad de Santa Cruz, dependiente del Ministerio de Previsión Social y Salud Pública, se encuentra ubicado en las calles Buenos Aires, Santa Bárbara y Lemoine.

En el año 1947 en la gestión del Dr. Victor Gutiérrez, quien ejercía la Jefatura de la Sala de Pediatría del Hospital San Juan de Dios, se consiguió el terreno donde actualmente funciona, que fue donado por el Sr. Lino Banegas propietario de dicho predio. Los trámites de construcción del hospital se iniciaron durante la Presidencia del Gral. Enrique Hertzog, durante la gestión del Dr. Melchor Pinto Parada como Ministro de Salud, quien en el breve tiempo que desempeñó dicha función, hizo todo lo necesario para hacer realidad la construcción del Hospital, habiéndose inaugurado en fecha 4 de abril de 1948. Lleva el nombre del Dr. Mario Ortiz Suárez, honrando la memoria de este galeno cruceño, que supo captar la simpatía y el aprecio de sus colegas.

El primer Director del Hospital de niños, fue el Dr. Oscar Camacho Melean (1948), quien fue transferido del hospital "San Juan de Dios" junto a una religiosa, una auxiliar de enfermería, una auxiliar de limpieza, una costurera, una lavandera y un portero; la capacidad instalada era de 30 camas, contando entre sus primeros médicos al Dr. Gilberto Molina, María Haymes de Boland, María Buenaventura de Oliveira, Rolando Franco, Ismael Suárez, Rodolfo Weise y Julia Ferrier, colaborados estrechamente por las religiosas Sor Ana Eulalia y Ambrosina.

Han ocupado la Dirección del Hospital prestigiosos médicos, entre los que podemos nombrar a los Dres. Gilberto Molina B, María de Boland, María de Oliveira, Ismael Suárez, Rolando Franco, Oscar González Lack, José Paniagua, Rodolfo Weise, Julia Ferrier de Terrazas, Hernando Egüez A., José A. Henicke y Augusto Rodríguez su actual Director.

El hospital cuenta actualmente con 167 camas, 49 médicos, 137 paramédicos, 48 administrativos y 53 en servicios generales, haciendo un total de 292 empleados.

El Hospital de Niños "M.O.S." es un hospital general que cuenta con 6 salas destinadas a:

1. Recién Nacidos
2. Lactantes menores
3. Escolares y pre-escolares masculinos y femeninos
4. Sala de Infecciones
5. Una moderna Sala de Cuidados Intensivos
6. Un centro de quemados (único en Santa Cruz)
7. Un Departamento de Cirugía, Traumatología y Ortopedia.
8. Consultorios de Emergencias y Especialidad.

Además de pediatría, otorrino, dermatología, cardiología, oftalmología, neurología, nefrología y ginecología infantil; fonaudiología y psicología para casos que lo requieren. Cuenta también con servicios de odontología, laboratorio, RX, fisioterapia y farmacia. La sala de cólera ha sido implementada recientemente debido a la epidemia.

Es un hospital escuela donde se presta los servicios de:

1. Asistencia
2. Docencia
3. Investigación.

Áreas en las que se ha dado pasos muy importantes en los últimos años. El Dr. José Zambrana B, es el actual Jefe

de Enseñanza. La escuela de auxiliares de enfermería funciona en el hospital donde se capacita personal para que preste una eficiente labor a la comunidad.

El voluntariado Materno-Infantil tiene instalada una oficina desde donde brindan otras ayudas a los internados de escasos recursos, cumpliendo una ecomiable labor social. La Sociedad Pediátrica también tiene su Sede y auditorio en el hospital, donde se realizan eventos científicos de áreas de la medicina, tanto nacionales como internacionales.

El hospital es miembro de la red Latinoamericana y del Caribe de hospitales, lo cual demuestra y corrobora su prestigio en el contexto regional.

La importancia del Hospital Pediátrico "Mario Ortiz Suárez", crece al mismo ritmo de la población y la región, existen planes formales y auspiciosos para transformarlos y adecuarlo a las exigencias modernas.

La organización en el hospital está dada por niveles que se refieren al desarrollo de actividades de la institución y se reconocen 5 niveles:

- Nivel de Decisión : Constituida por el Director

- Autoridad : Jefatura del Departamento de Enfermería.
- Autoridad Jerárquica: Jefe de Enfermeras del social y funcional Hospital.
- Autoridad Técnico de Asesoría : Comité Asesor
- Acción Operativa y : Enfermeras Supervisoras, Apoyo Técnico Enfermeras Jefe de Servicios Enfermera de Planta Auxiliar de Enfermería